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  傍聴は議場までお出かけください 

     ホームページからの生中継もあります 

      詳細は議事課まで 0287-62-7181 

   

 
 

 

山本はるひの市政一般質問 

１１月２９日（火） 午前１０：００～１１：００ 
質問時間は答弁含めて 60 分 市のＨＰから生中継します 

 質問１． ネーミングライツ（命名権）の導入について 

那須塩原市では、体育施設と文化施設の６か所にネーミングライツを導入しています。ス
ポンサーになった企業は、その施設に企業名をつけることができます。公共施設の設備費や
運営費を調達するための制度ですが、長く親しまれている公園などに企業名がつくことに違
和感をもつ住民の反対署名運動も起きています。ネーミングライツ導入のメリットとデメリッ
ト、祭りやスポーツイベントなどにも広げる考えがあるのか、市の考え方について質問します。 
 

 質問２． プラスチックごみの分別回収とリサイクルの実証事業について 
市は、環境省の「プラスチックの資源循環に関する先進的モデル形成支援事業」の採択

を受けて、プラスチックごみの分別回収とリサイクルの実証事業を厚崎公民館で行っていま
す。その結果を踏まえて、回収方法とリサイクルについて考えることになります。現状と今後の
計画について質問します。（2 ページに関連記事） 

 

 質問３． まちなか交流センター「くるる」の企画事業について 

開館４年目になり、夏には来館者が１０万人を超えました。講座やイベントが充実してきて
いて、センター内では地元野菜や姉妹都市ひたちなか市から送られてくる干物を買うことも
できるようになりました。そこで、開催されている講座やイベントの 
状況、今後の展開、課題について質問します。 
 

 

 

101 号 
2022.11.25 の

那須塩原市議会議員 

＊あらためてプラスチックを考える＊ 

12 月定例会議 議員１８人登壇 

11 月 25 日（金）～１２月１５日（木） 

           

           

     

議場コンサート 

１１月２８日（月） 

 ９：３０～９：５０ 
木管アンサンブル隊 

「夕やけクインテット」 
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【現在】可燃ごみ 

 

可燃ごみ 製品プラスチック 容器包装プラスチック 

プラスチック類・ 
生ごみ・衣類・剪定枝・

衣類・おむつなど 

プラスチック類以外 
汚れたプラスチック 

ＣＤケース・歯ブラシ・ 
ハンガー・プラケース・ 
おもちゃ・定規など 

卵パック・ビニール袋・ 
シャンプー容器・弁当容器・

お菓子の包装など 

 

 

 

 

 

本の紹介～わかりやすさが一番～ 
「最高の老後」山田悠史著 「加齢」は等しく起こり続けるが「老化」は人により大きく異なる 
「私が原発を止めた理由」樋口英明著 原発の再稼働はだめ、その論理は明確わかりやすい 
「馬券力の正体」TARO著（12/5発売） 競馬で勝っている人は、“予想以外”の力を磨いている 

   

 

 
厚崎公民館のプラスチック回収スペース 
「EcoNastation」エコナステーション 

 

 

分別回収が自治体の努力義務に～那須塩原市の取り組み 

今年４月から「プラスチック資源循環促進法」が施行され、自治体の努力義務として、プラ
スチックごみの分別収集を検討するよう要請されています。那須塩原市は、今年度の環境省
のモデル支援事業に採択され、実証事業として期間限定ではありますが、厚埼公民館で分
別収集を始めました。この実証事業では「可燃ごみ」のうち、プラスチック製品やプラスチック
のリサイクルマークがついている容器包装などを分けて回収します。現在那須塩原市では、
プラスチックごみはすべて「可燃ごみ」として出していますが、今回の結果をもって市全体で
の取り組みについて考えていくことになります。 
 

「脱プラ化」はまだ過渡期  

日々の生活のことを考えてみると、買い物に使うマイバッグは、常にカバンと車の中に入れ
ることが当たり前になっています。先日ドリップコーヒーを買った自販機には蓋が必要かどう
か選ぶボタンがついていました。以前と比べると徐々に意識の高まりを感じます。手間のかか
る分別も慣れの問題かもしれません。ファストフード店の紙製のストローはすぐふやける、唇に
くっつくなど使い心地がよくないと感じます。すべてを紙に替えればよいというものではないの
かもしれません。使い捨てプラスチックの取り組みは日が浅く、今は過渡期です。便利さと脱
炭素社会の実現は時に相反する面もありますが、試行錯誤しながら進めていくことになりそう
です。 

  
   

 

 

 
   

  
 

-市政一般質問より- 
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第１７回 全国市議会議長会研究フォーラム in 長野  

「デジタルが開く地方議会の未来」 １０月１９日～２１日 

全国から２０００人を超える議員が集まる研修会です。参加希望者は多
く、３年ぶりの開催でしたが、運よく抽選に当たり参加できました。今回のテ
ーマのひとつが「議会のデジタル化、オンライン議会の開催」です。一般社
会同様、議会もデジタル化が進んでいます。那須塩原市では現在、委員会
はオンライン開催が可能ですが、本会議のオンライン開催には地方自治法
改正が必要です。他県市議会の具体的な取り組みを聞き、将来の可能性や
課題を知って、学ぶことの多いフォーラムでした。 

 

早稲田マニフェスト研究所事務局長 中村健氏による講演 

「自治体 DX で何が変わる？～2030 年の行政と議会～」 
１０月２８日に小山市で行われた栃木県市議会議長会主催の研修会に参加しました。中村健

氏は、わたしが議会運営委員会委員長の時に数回にわたって研修を行った時の講師で、その
ことが本市議会の改革や活性化のきっかけとなっています。今回の講演では「DX（デジタル・ト 

ランスフォーメーション)は、改革と変革という意味」「市役所
内の慣例や制度はそのままでオンライン化やデジタル化を進
めた結果、仕事量は減らず逆に増えた」との指摘がありまし
た。自治体の DX については、はっきりつかめないところがあ
ったので、考えるよい機会になりました。 

 

 

   
山本はるひの活動報告 

 

三島中・西那須野中・東那須野中 

中学校で出前講座 

「市議会を知ろう」 
１１月８日、三島中３年生の７クラスで議

員による出前講座を行いました。スライド
を使って議会の説明をした後に「市議会
は３月・６月・９月・１２月の年４回定例会議
を開催している（※）」のような〇×クイズを
１０問出しました。さらに「どんなまちを目
指しているか」「議員になったきっかけは」
などの質問に答えて５０分間が終わりまし
た。政治に興味を持って、１８歳になったら
投票に行こう！というきっかけになってもら
えたらうれしいです。（※クイズの答えは〇です） 
 

 

なしおふれあいトーク 
１０月３１日の夜、黒磯

地区消防団の皆さんに、
議会報告と意見交換を
行いました。３０代４０代の
比較的若い部長さんたち
は、団員歴２０年という 

ベテランぞろいです。消防団のことを中心
に悩みも含めてお聞きしました。当日気が
付いたのですが、何人かの制服に「黒磯
市消防団」と刺繍がしてあります。合併し
て１７年、大切に大事に使っていることに
感心しました。 
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編集・発行 山本はるひと元気いっぱい市民の会 
〒325-0037 栃木県那須塩原市美原町 4-815 

hirara1025@yahoo.co.jp 

http://blog.livedoor.jp/cafeharuhi/  

     

  

会報１０２号は２月２４日（金）議会再開日

に新聞折り込みで発行予定です  

山本はるひの活動記録 

9/2～9/26 ９月定例会議 
9/3 樋口英明氏（元裁判官）の講演会 

9/10 市川房枝記念会連続オンライン講座 

 9/15 国際交流協会三役会 市民との意見交換 
9/21 県議会本会議質問テレビで傍聴 

9/28 国際交流協会三役会 

9/29 那須地区消防組合総合演習 

9/30 国際交流協会理事会 
10/5 まちづくりについての勉強会 
10/6 とちぎつばさの会例会 

10/8 オペラ鑑賞（昭和音楽大学） 

10/10 国体ソフトテニス会場ボランティア 

10/15 市川房枝記念会連続オンライン講座 

 10/18 高齢福祉課説明 議員全員協議会  

 総合計画審査特別委員会 報告会班会議  

10/19 ～21第 17回全国市議会議長会フォーラム 

10/23 市川房枝政治参画フォーラム 

10/27 国際交流協会三役会・理事会 

10/28 栃木県市議会議長会研修会 

10/31 議会報告会＆意見交換会 

11/1 企画政策課、廃棄物対策課レクチャー 

11/2 戦没者追悼式 議会研修（監査について） 

11/5 ぽっぽ通り花植え手伝い 

11/6 夢・こどもフェスタ 2020 市表彰式 

11/7 市政一般質問通告  

11/8 三島中学校出前講座 

11/9 国際交流協会三役会 

11/10 議員全員協議会（zoom） 

   臨時会議 総務企画常任委員会（zoom） 

 11/12 市川房枝記念会連続オンライン講座 

 11/19 会報 101 号入稿 

11/20 那須塩原市消防団通常点検 

11/21 栃木県地方議会女性議員連盟研修会（zoom） 

11/24 とちぎつばさの会例会 

11/25 会報 101 号新聞折込で発行 

 

 

 12 月定例会議再開 総務企画常任委員会 

   
  

 

乃木神社近くのぽっぽ通りにパンジーを植えま
した。今は歩行者と自転車専用道路ですが、東野
鉄道の線路跡地です。ここを花いっぱいにしようと
誘われて、わたしも花植えと水やりを手伝いました。
１１月２６日のガストロノミーウオーキングのルート
になっています。 

 
日時：１２月１７日（土） １１：００～15：００ 

場所：まちなか交流センターくるる （黒磯駅前） 

主催：那須塩原市国際交流協会 
★MusicEvents：ウエルカム／オカリーナアンサンブル／マム

ソウル／GiveThanks／フリーダムバンド／ミンゴス／フィナ

ーレみんなで歌いましょう ★フォークダンスを踊ろう １２：３０ 

★トールペイント（300 円） 11:30 と１３：３０の２回 

★駅前マルクト広場同時開催 

 

歩いてみませんか「ぽっぽ通り」 

 

 

 

 

101 号をお届けします。100 号には 

たくさんの「おめでとう」をいただき、 

ありがとうございました。この秋には市民大学連携「オペラの楽しみ方講座」に参加して、期

待以上の楽しいひとときを過ごしました。１１月２７日には、くろいそオペラをつくる会が主

催する「秋のオペラコンサート」がおこなわれます。久しぶりの上演なので、観に行くのを楽

しみにしています。風邪の季節、様々なウイルス感染に十分注意して、笑顔で過ごしましょう。 

日々情勢が変化していますので、最新情報については、市のホームページ等でご確認ください。 

 
 

議場で思いを伝えよう～模擬議会～ 
  
日頃の生活で感じていることを伝えてみませんか 
女性・学生・若い方大歓迎です 

 
◆２０２３年１月２１日（土）１３:00～１６:00 

◆募集人数 ２０人（市内在住・在学・在勤の方） 

＊申込は議会事務局 0287-62-7181 

または QR コードから→ 

 
 


